



Das Beispiel der familie.

26

„Das Verderben einer Seele beginnt in der Familie.“

„In der Familie?“ Wir hören die Antwort in Tönen schmerzlichen Erstaunens oder unwilliger Empörung von vielen Lippen. Es ist eine harte und grausame Rede. Sie mag manches traurige Herz gleich einem Schlag treffen, aber wenn es wahr ist, was dann?

„Es ist nicht wahr! Ich kann auf hunderte Fälle innerhalb meines eigenen Beobachtungskreises verweisen, um diese Behauptung zu widerlegen — auf junge Männer, welche trotz sorgfältiger Erziehung und des guten Beispiels eines religiösen Heims, trotz allem, was die besten Mütter und die weisesten Väter tun konnten, auf Abwege geraten sind.“

Ja, wir hören solche Dinge alle Tage; aber wir sind sicher, daß in diesen Beobachtungen irgendwo ein Irrtum, ein Fehler liegt. Seid ihr in der Familie dieser jungen Leute von Anfang an gewesen? Habt ihr das persönliche Verhalten ihrer Eltern gegen sie beobachtet — kennt ihr die Art